

Pérez Esquivel en la Plaza de Mayo



EL PREMIO NOBEL DE LA PAZ Adolfo Pérez Esquivel (derecha), y Liesbeth den Vyl, esposa del ex primer ministro de Holanda (a su lado), durante la marcha convocada por las Madres de Plaza de Mayo en conmemoración del cuarto aniversario de la formación del movimiento. En México, entre otros actos de solidaridad con las madres de los desaparecidos en Argentina, se realizó un minuto de silencio en el Simposio de Estudios e Investigación Sobre la Mujer en México, organizado por el CONAPO, el CREA y el UNICEF donde estuvieron representadas 30 universidades del interior del país y del Distrito Federal. Por propuesta del Presidium, aprobada por unanimidad, la concurrencia del Simposio observó un minuto de silencio a las 12:30 horas del día 30 de abril. (Radiofoto UPI) (Información en página 14).

UNO | MAS | UNO

Concluyó el Simposio de Estudios sobre la Mujer

Con un minuto de silencio en apoyo a las madres de la Plaza de Mayo en Argentina que pidieron una vez más, anteayer, la explicación sobre la situación de 30 mil desaparecidos (presos y muertos) políticos y un pronunciamiento mayoritario en favor de la maternidad voluntaria incluido el aborto, concluyó el Simposio de Estudios e Investigación sobre la Mujer.

Asimismo, las participantes aprobaron el envío al gobierno de Guatemala de un telegrama en favor del esclarecimiento de la vida de la escritora Alaíde Foppa.

En la última sesión del encuentro, después de varias discusiones, la mayoría de las mujeres del simposio aprobó un pronunciamiento a favor de que éstas ejerzan un control sobre su propio cuerpo.

Las otras conclusiones, que se aprobaron ahora sí por unanimidad, señalan la condena al hostigamiento sexual, las agresiones y los actos de violencia de que son objeto la mayoría de las mujeres. Es necesario, dijeron, que se formulen leyes que protejan a las afectadas en ese sentido y que tengan carácter federal.

Asimismo, se pidió que se busquen medidas para que el hombre pueda incorporarse a los servicios de seguridad que tienen actualmente las madres trabajadoras.

Las representantes de cerca de 40 instituciones del país dijeron que, además de la necesidad de una educación sexual abierta y adecuada, debe promoverse la anticoncepción compartida, no sólo con información, sino con el acceso a los medios necesarios. También, se pronunciaron en contra de la esterilización forzada y aun de la anticoncepción impuesta.

Las mujeres del simposio se adhirieron también a la proposición de la Organización Internacional del Trabajo que señala que

el hombre debe compartir la responsabilidad de los hijos y gozar de las facilidades laborales de que goza la mujer en caso necesario.

Finalmente, señalaron la necesidad urgente de buscar y exigir medidas que lleven a la creación de nuevas guarderías que laboren las 24 horas del día, los siete días de la semana y se dé capacitación al personal responsable. "Es necesario que se aclare dónde está el 1 por ciento del salario que todos los trabajadores aportan desde hace diez años para la creación de guarderías", dijeron.

Algunas de las investigadoras hicieron hincapié en la necesidad de que los estudios sobre la mujer se ligan a la acción política pues, de lo contrario, se quedan en "darle vueltas a una ilusión".

También hubo quien señaló que el tema femenino tendrá que incluirse en los programas políticos de los próximos candidatos presidenciales.

La clausura estuvo a cargo de la diputada Guadalupe Rivera Marín, coordinadora general del Programa Nacional de Integración del Consejo Nacional de Población; Isabel Morera, representante de Silvia Hernández, directora general del Consejo Nacional para la Recreación de la Juventud y Carmen Naranjo, representante en México del Fondo de las Naciones Unidas para el Apoyo a la Niñez (Unicef).

La señora Naranjo dio su apoyo en ese momento para que se pueda llevar a cabo, dentro de un año, un congreso similar. La sede escogida con ese propósito fue la Universidad de Baja California Sur.